



附属特別支援学校 学校だより第8号（令和7年12月5日）

青空いっぱい

【令和7年度 みんなの合言葉】

♪チャレンジ&ヒーロー

♪ひらく・つながる 附特のチャレンジ

ひらく・つながる 附特のチャレンジ⑤ 「鶴洋教室 in 小学部」

10月22日（水）に長崎県立長崎鶴洋高等学校の生徒さんによる小学部を対象にした「鶴洋教室」を行いました。

お魚クイズやオンライン水族館、海の生き物に触れるタッチプール、空中ドローン体験といった内容で、子供たちも興味津々に映像を見たり、生き物に触れたりしていました。体育館での空中ドローン体験も貴重な体験となりました。

長崎鶴洋高校の生徒の皆さん、子供たちへの説明の仕方やドローンの操作方法の教え方などを事前に勉強されたとのことで、子供たちに優しく関わりながら、分かりやすく教えてくださいました。おかげで子供たちも安心して活動に取り組み、高校生の皆さんとの時間を楽しく過ごすことができました。ありがとうございました。



お魚についてのお話「ギョギョっと？」 タッチプール「お魚かわいいね」

ひらく・つながる 附特のチャレンジ⑥ 「パラフットボール出前授業」

11月18日（火）に、一般社団法人パラフットボール主催（ジブラルタ生命協賛 公益財団法人日本教育公務員弘済会後援）の「パラフットボール出前授業」が小学部を対象に本校体育館で行われました。当日は、一般社団法人パラフットボールの皆様やジブラルタ生命的ボランティアの皆様が来校されました。



ライン（線）を使ったリズムダンス （左）一人で （右）ペアで

ラインを使ったリズムダンス、新聞紙ボール作り、ボールフィーリング（投げる・捕る・転がすなど）、新聞紙ボールを使ったミニゲーム（中央にたくさんあるボールをなくなるまでゴールに運ぶ）、サッカーボールを使ったミニゲームといった活動を子供たちに教えてくださいました。

子供たちが楽しめる活動をしてくださいり、子供たちも存分に体を動かし、運動をする楽しさを存分に味わうことができました。



新聞紙ボール作り



ボールフィーリング



新聞紙ボールでのミニゲーム「ドリブル」



思い切ってシュート



「ありがとうございました」 サッカー選手みたいに「ハイタッチ」

パラフットボールの皆さん、ボランティアの皆さん、心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

チャレンジ&ヒーロー⑧ 後期現場実習報告

11月25日（火）に高等部の後期現場実習報告会を行いました。1年生は2週間、2・3年生は3週間の実習に取り組み、一人一人が実習の成果と今後の課題、自分に合う仕事や職場などについて発表しました。実習の事前学習から実習、そして、事後学習を通して、思い、体験し、考えたことを一人一人が自分の言葉で発表できていたように思います。また、発表が始まるとときには、鉛筆を手にしてメモの準備をしたり（学習の構え）、自分の経験と照らし合わせて質問したり（自己と他者との学び合い）する姿を見ていると、普段の学習の積み重ねや生徒たちの育ちを感じることができました。



後期現場実習報告会の様子

